
ProtokollProtokoll

Öffentliche Vorstandssitzung (öVS)Öffentliche Vorstandssitzung (öVS)
Mi, 03.06.2015, 19.10 – 21.25 UhrMi, 03.06.2015, 19.10 – 21.25 Uhr
St.-Gebhard-Unterkirche, St.-Gebhard-Pl. 12St.-Gebhard-Unterkirche, St.-Gebhard-Pl. 12

Protokollant : Ursula Stocker – erweiterter Vorstand  

Anwesenheit:  12 Personen (siehe Teilnehmerliste) , davon 2 Vorstände, 2 erweiterte 
Vorstände , 6 Mitglieder  und 2 Gäste. Ein Vorstand kam um 20 Uhr.                                             

Top 1. Begrüßung durch Herrn Messmer, er leitete die Sitzung  und stellte mit Herrn Dr. 
Millauer die Beschlußfähigkeit fest. Genehmigung des Protokolls vom  06.05.2015.   

Top 2 : Aktuell Thema Flüchtlinge in Konstanz    Es wurde besprochen   dass das Gelände 
von der ehemaligen Firma Transco auf Eignung geprüft werde,  um dort für die 
ankommenden Flüchtlinge  eine Gemeinschaftsunterkunft zu schaffen. Herr Osner und Frau 
Seyfried wollen das Projekt vorstellen.  Von dort würden die Flüchtlinge nach 2 Jahre    in 
Anschlußunterbringungen  unterkommen . Eine Bürgeranhörung, Infoabend fand am 
09.06.2015 mit Herrn Andreas Osner statt. Wobei -neben 200 Bürgern- auch die Vorstände 
der BGP anwesend waren. Dieses und in Wollmatingen sind fest geplant, sollen in der 
nächsten GR Verabshiedet werden. Bei der save-me Kampagne engagieren sich Seit 2013 
über 100 Menschen für Bildung und Integration. Wir von der BGP sind gebeten worden, dass
wir uns , z. B. Mit einem Kulturfest beteiligen  in Kooperation mit der Kirche oder /und dem 
Cafe Mondial.  Dies wurde sehr kontrovers von den Anwesenden diskutiert. Eine Einigung 
gab es nicht.  Es ist wohl politischer Wille der Stadt Konstanz, dass aktiv für ein soziales 
Miteinander eingetreten wird   

Das Flüchtlings-Thema soll in die Homepage der BGP übernommen werden.

Top3: Torhaus-Projekt, Frühjahrsaktivitäten : 

: Herr Langensteiner-Schönborn empfängt neuen Investor.  Er wird neuen Antrag der Stadt 
übergeben. Es ist noch alles offen. Neuer Bauantrag ist noch nicht gestellt. Mitglieder der 
BGP und andere Anwesende hatten die Idee einen Spendenpool zu organisieren um Geld 
zum Kauf des Torhaus-Grundstücks zu sammeln.  Nächster Schritt : Petition im Internet mit 
evtl. Geld-Fonds einzurichten. -

Top4: Rückblicke auf: GEWA: Es gab dieses Jahr einen Infostand des  Südkuriers, wobei Frau 
Groll von der Wirtschaftsförderung , und Herr Langensteiner-Schönborn, anwesend waren, 
die über das Handlungsprogramm Wohnen informierten.   

 Stadtrundgang mit Herrn Langesteiner-Schönborn :

• Z-Brücke -Fertigstellung wird um 1 Jahr verzögert

• Fußballplatz  bei der Gustav-Schwab-Straße wird geschlossen, es gab 
Beschwerden von Seiten der Anwohner. Es soll ein Brief folgen, daß Fußballplatz geöffnet 
bleiben soll. 
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Zähringer Hof /Wobak    Es gab einen Ideenwettbewerb  zum neuen Wohnquartier „Graf 
Hardenberg“.Es gab 3 Investoren. WOBAK, Ravensberg und Bundesvermögensamt.  WOBAK 
hat es erworben. Der Architekturenwettbewerb ist abgeschlossen. Die Pläne können bei der 
Wobak besichtigt werden.  Die Arbeit des  Erstplazierten sollen diskutiert werden.  Eine 
Begehung soll stattfinden und zwar: vor der nächsten Vorstandssitzung am 1. Juli 18 Uhr.

 BAS-Veranstaltung  (Bürgergeme  Allmannsdorf/Staad) Frau Gisela  Erler , Staatsrätin von 
BW hat Bürgerprojekt vorgestellt. Debatte um direkte Bürgerbeteiligung u.a das Modell, 
dass konstruktiver in kleineren Gruppen diskutiert wird, anstatt bei großen 
Podiumdiskussionen. Die Stadt Konstanz entwickelt einen Leitfaden für Bürgerbeteiligung. 
Die Bearbeitung ist fast fertig. Der Entwurf kursiert in den Ämtern. Außerdem gab es eine 
längere Diskussion wegen dem Pflegeheim Jungernhalde. Die Zusage bekam der AWO 
Kreisverband.

TOP 5: Stand der Prokjekte, Berichte:   Fotogalerie Petershausen: Herr Prof. Klöckler wird 
wegen den Urheberrechten der ausgesuchen Bilde r gefragt, wie wir bei der Fotoausstellung 
im Oktober verfahren sollen. Es soll noch entschieden werden , wie viele Themen die 
Ausstellung haben soll.  Die meisten Bilder sind vom Verlag Stadler. Weitere Treffen sind 
erforderlich. 

Außerdem Hat Herr Messmer den angefertigten Banner mitgebracht, der vor dem 
Stadtarchiv bei der Ausstellung angebracht werden soll. 

                                                                     Naturnahe Flächen: Der Vorschlag von mir den 
Brunnen am Telekomgebäude umzugestalten, auch auf Wunsch anderer Bürger  die sich 
dort gerne aufhalten, wurde nicht einstimmig angenommen. Der Wunsch vieler Besucher 
vom Telekom-Park, der doch sehr stark frequentiert wird, ist es ,den dortigen Brunnen in 
etwa einen Wasserspielplatz oder moderneren ebenerdigeren Brunnen umzugestalten. 
Bildmaterial wird bei der nächsten öffentlichen Sitzung mitgebracht. Auch jüngst bei der 
GEWA , dem Infostand der Stadtverwaltung wurde darüber informiert, dass das 
Handlungsprogramm Wohnen sich nicht nur auf Gebäude beschränkt, sondern auch auf 
Freiraumqualität usw.! Vorschlag soll in die BGP-Homepage aufgenommen werden. Eine 
Begehung soll stattfinden und zwar: vor der nächsten Vorstandssitzung am 1. Juli 18.30 Uhr

TOP: zu bearbeitende offene Projekte, Stand, weiteres Vorgehen

Taufe Baumstamm: Es soll eine Tafel auf dem Baumstamm im Herosè-Park angebracht 
werden, wer der Spender ist. Die Spende muss erst vom GR  genehmigt werden. Lt. Aussage 
von Herrn Radon beteiligt sich die Stadt mit 300.- Euro.   

                                                                                                                                                                      
Präventionsrat: Das erarbeitete  Handlungsprogramm ist dem OB überreicht worden.             

Bodenseeforum: der neue Namen für Centrotherm , Taufe findet am Samstag 06.06.15 satt. 
Herr Maugè ist der Projektleiter.

Top7: Termine, Planung, wer macht was: Visitenkarten, die Herr Diegruber gefertigt hat, 
werden bei Zweckform bestellt. Mit beidseitigem Aufdruck: eine Seite privat, andere Seite 
BGP-Aufdruck. Außerdem sollen Anhänger mit Namensschilder gefertigt werden, die bei 
öffentlichen Auftritten benutzt werden sollen. Herr Diegruber schickt jedem den Entwurf in 
doc Format zur korrektur.                                                                                                               
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Die Adressänderungen   der Homepage  und der BGP  fürs Amt sollen beim Notar festgelegt 
werden.

              Frau Glöckeler (anwesendes Mitglied) gab zu verstehen, dass die Beschwerden wegen der 
Verlegung des Grundbuchamtes 2016, nicht ausreichend waren. Sie war die Initiatorin einer 
Unterschriftenaktion und ein Schreiben an den OB. Artikel im Südkurier: 06.02.2014. Die 
Aktion war leider erfolglos.

              SONSTIGES : News von der BGP sollen mehr  ins Internet, 

             letzte Terminankündigung der ÖVS war informativ. Es soll weiterhin eine 
Terminankündigung im Südkurier stattfinden mit jeweils immer 2 Top-Themen.    

              Frau Stahl möge 100.- Euro für den Sitzungsraum überweisen. Danke     
                                  

               Ende  21.25 Uhr   Nächstes Treffen: 01.07.2015 um 18.30 bei Gelände Graf Hardenberg

                              

.
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